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GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 

über die öffentliche Sitzung des Sport-, Jugend-, Senioren- und Sozialausschusses 

vom 12.02.2020 

 

Anwesend sind: 

 

 

Vorsitzender 

 

Ketter, Manfred  

 

Mitglieder 

 

Abel, Günter in Vertretung für Ingrid Meer 

Ahlers, Christa  

Evers, Lara  

Lammers, Kathrin  

Otten, Ralf  

Peters, Veronika  

 

Mitglieder mit beratender Stimme 

 

Michaelis, Maria Helena in Vertretung für Barbara Blaauw 

 

Protokollführer 

 

Tallen, Sophia  

 

Zur Beratung hinzugezogen 

 

Bojer, Jan  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

Mitglieder 

 

Meer, Ingrid  

 

Mitglieder mit beratender Stimme 

 

Blaauw, Barbara  

 

 

Die Mitglieder waren am 21.01.2020 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  
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Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 19:40 Uhr 
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Tagesordnungspunkte: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Sport- Jugend- Senioren- und 

Sozialausschusses vom 10. Oktober 2019 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Mittagessen Kita Maria Königin 

  

 5.2.  Kita Bunte Vielfalt 

  

 5.3.  Mitglied im Kreisseniorenbeirat 

  

 5.4.  Krippenhaus Osterbrock 

  

 5.5.  Richtlinie Qualität 

  

 5.6.  Anmeldeverfahren für die Kindertagesstätten 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Antrag der CDU-Fraktion im Gemeinderat der Gemeinde Geeste zur Prüfung der Realisierung 

eines Kunstrasenplatzes in der Gemeinde Geeste 

  

 8.  Antrag der SPD-Fraktion zur kostenlosen Nutzung des Dalumer Schwimmbads für alle 

Feuerwehrfrauen und -männer der Gemeinde Geeste 

  

 9.  Antrag der UWG-Fraktion auf Initiierung eines gemeindeweiten Projekts zur Förderung der 

Schwimmleistung von Kindergartenkindern/Grundschülern bis zum Schwimmabzeichen Bronze 

  

 10.  Umsetzung des Strategiekonzepts für das Hallenbad in Dalum 

  

 11.  Anfragen und Anregungen 

  

 11.1.  La Vida, Osterbrock 
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1 Eröffnung der Sitzung 

Der Ausschussvorsitzende Ketter eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden 

Ausschussmitglieder, die Vertreter der Verwaltung und Herrn Fickers von der Meppener Tagespost. 

 

 

2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

Der Ausschussvorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

3 Feststellung der Tagesordnung 

Der Ausschussvorsitzende stellt die Tagesordnung in der vorliegenden Fassung fest. 

 

 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Sport- Jugend- Senioren- und 

Sozialausschusses vom 10. Oktober 2019 

Die Niederschrift der Sitzung vom 10. Oktober 2019 wird bei zwei Enthaltungen genehmigt. 

 

 

5 Bericht der Verwaltung 

  

5.1 Mittagessen Kita Maria Königin 

Herr Bojer teilt mit, dass das Mittagessen in der Kita Maria Königin in diesem Jahr ermöglicht werden 

soll. Weitere Abstimmungsgespräche sind für diesen Monat vorgesehen. Gelder sind im Haushaltsplan 

eingestellt. 

 

 

5.2 Kita Bunte Vielfalt 

Herr Bojer gibt bekannt, dass die Kita Bunte Vielfalt am 07. Januar 2020 mit zunächst drei Gruppen 

gestartet ist. Nach den derzeitigen Anmeldungen ist davon auszugehen, dass alle Gruppen zum 01. 

August 2020 belegt sind. 

Außerdem führt er aus, dass die Kosten für den Neubau weiterhin im Rahmen sind und der Umzug des 

Heilpädagogischen Kindergartens und des Sprachheilkindergartens im Laufe der nächsten Wochen 

geschieht. 

 

 

5.3 Mitglied im Kreisseniorenbeirat 

Herr Bojer berichtet, dass Frau Michaelis dem Landkreis als neues Mitglied des Kreisseniorenbeirats 

gemeldet worden ist. 

 

 

5.4 Krippenhaus Osterbrock 

Herr Bojer teilt mit, dass die Planungen für das Krippenhaus derzeit finalisiert werden. 

 

 

5.5 Richtlinie Qualität 

Herr Bojer erläutert, dass die Richtlinie QuiK durch die Richtlinie Qualität abgelöst wird. Der 

Gemeinde stehen im Verbund mit Vitus und den Katholischen Kirchengemeinden jährlich rund 

123.000 € zur Verfügung. Diese sollen unter anderem für drei QuiK-Stellen genutzt werden. Hierbei 

handelt es sich um Auszubildende als Sozialassistenten / Sozialassistentinnen. Jeder Träger erhält eine 

Ausbildungsstelle. Außerdem werden rund 33 Stunden für zusätzliche Betreuungskräfte in 
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Regelgruppen zur Verfügung gestellt. Diese wurden anhand der Gruppenanzahl auf die einzelnen 

Träger verteilt. Sowohl das Vituswerk als auch die Kirche sind mit der Vorgehensweise einverstanden.  

 

 

5.6 Anmeldeverfahren für die Kindertagesstätten 

Herr Bojer stellt das Anmeldeverfahren der Kitas dar. Der zentrale Anmeldetag findet Anfang 

Dezember statt. Daraufhin folgt die Zusammenstellung der Namenslisten durch die Leitungen der 

Kitas. Vor Weihnachten findet das erste Abstimmungs- und Abgleichgespräch statt. Doppel- und 

Dreifachanmeldungen werden gestrichen. Im Anschluss müssen die Leitungen die Gruppen unter 

Berücksichtigung der gesetzlichen Vorschriften zusammenstellen. Anschließend findet die finale 

Zusammenstellung der Gruppen an einem gesonderten Termin mit allen Leitungen statt, sodass Ende 

Februar die Zu-/Absagen verschickt werden können. 

Das Verfahren ist sehr zeitintensiv und die Genauigkeit und Verlässlichkeit der Aussagen gehen hier 

vor Schnelligkeit.  

 

 

6 Einwohnerfragestunde 

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

 

7 Antrag der CDU-Fraktion im Gemeinderat der Gemeinde Geeste zur Prüfung der 

Realisierung eines Kunstrasenplatzes in der Gemeinde Geeste 

Frau Lammers teilt mit, dass die CDU-Fraktion den Antrag mit Datum vom 06.12.2018 zur Prüfung 

der Realisierung eines Kunstrasenplatzes in der Gemeinde Geeste gestellt hat. Ratsfrau Lammers 

bedankt sich bei der Verwaltung für die Erstellung und die Gespräche mit den Sportvereinen.  

Allgemein kann festgehalten werden, dass kein Verein die Notwendigkeit eines Kunstrasenplatzes als 

elementar ansieht, da die Rasenplätze ausreichen. Zudem sieht sich derzeit kein Verein in der Lage die 

entsprechende Finanzierung, die sich auf etwa 380.000 € beläuft, zu übernehmen. Insofern kann die 

CDU-Fraktion den Beschlussvorschlag der Verwaltung mittragen.  

Frau Lammers weist darauf hin, dass dieser Antrag nicht komplett vergessen werden soll. Wenn es 

spezielle Fördergelder gibt, soll erneut über einen Kunstrasenplatz beraten werden.  

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste realisiert derzeit keinen Kunstrasenplatz für die Fußballvereine im 

Gemeindegebiet. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

8 Antrag der SPD-Fraktion zur kostenlosen Nutzung des Dalumer Schwimmbads für 

alle Feuerwehrfrauen und -männer der Gemeinde Geeste 

Frau Peters führt aus, dass die SPD-Fraktion mit Datum vom 04.09.2019 den Antrag zur kostenlosen 

Nutzung des Dalumer Schwimmbads für alle Feuerwehrfrauen und -männer der Gemeinde Geeste 

gestellt hat. Frau Peters erläutert, dass speziell für die feuerwehrtechnischen Aufgaben Personal mit 

entsprechenden körperlichen Fähigkeiten benötigt wird. Sowohl die körperliche Fitness als auch die 

Atemschutztauglichkeit wird besonders durch den Schwimmsport gefördert.  

Zudem ist die kostenlose Nutzung des Dalumer Schwimmbads für die Feuerwehrfrauen und –männer 

der Gemeinde Geeste eine Anerkennung für die Ehrenamtsausübung. Laut Frau Peters ist das 

Ehrenamt der Feuerwehr elementar und muss gefördert werden.  

Frau Lammers weist darauf hin, dass andere Ehrenämter ebenso wichtig sind und nicht vernachlässigt 
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werden dürfen. Zudem macht sie auf die bereits mögliche kostenlose individuelle Nutzung des 

Schwimmbads über die Ehrenamtskarte (eine kostenlose 10er Karte pro Jahr) aufmerksam.  

 

Herr Bojer gibt bekannt, dass dieses Angebot von jährlich ca. 10 Personen genutzt wird. 

Frau Ahlers schlägt vor, dass die Feuerwehrfrauen und –männer automatisch eine Ehrenamtskarte 

bekommen und somit keine Beantragung notwendig ist. 

Daraufhin erläutert Herr Bojer, dass die Ehrenamtskarte vom Landkreis Emsland und nicht von der 

Gemeinde Geeste ausgegeben wird und damit keinen Einfluss auf den Ablauf genommen werden 

kann. Er wird das Angebot der niedersächsischen Ehrenamtskarte erneut in der Feuerwehr der 

Gemeinde Geeste publik machen.  

 

Beschluss: 

Der Antrag der SPD-Fraktion zur kostenlosen individuellen Nutzung des Dalumer Schwimmbades für 

alle Feuerwehrfrauen und –männer in der Gemeinde Geeste wird abgelehnt.  

Auf das bestehende Angebot wird verwiesen.  

 

Abstimmungsergebnis:  

 Ja 5  Nein 1  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

9 Antrag der UWG-Fraktion auf Initiierung eines gemeindeweiten Projekts zur 

Förderung der Schwimmleistung von Kindergartenkindern/Grundschülern bis zum 

Schwimmabzeichen Bronze 

 

Die Vorlage wurde ohne Beratung zur Entscheidung an den Rat weitergeleitet. 

 

 

10 Umsetzung des Strategiekonzepts für das Hallenbad in Dalum 

Ergänzend zur Vorlage berichtet Herr Bojer, dass mit dieser Vorlage die Ergebnisse der strategischen 

Untersuchung des Hallenbades in Dalum durch die Firma Altenburg GmbH umgesetzt werden sollen. 

 

Herr Otten erklärt, dass es sich um ein vom Gutachter gut ausgeführtes Strategiekonzept handelt und 

es sinnig ist der Vorlage zu folgen. 

Frau Ahlers und Frau Lammers befürworten den Wegfall der Sauna I und die Errichtung neuer 

Aufenthaltsmöglichkeiten. 

Frau Peters ist der Meinung, dass es sehr wichtig ist das Schwimmbad zu erhalten. Sie merkt an, dass 

sie es für gut befunden hätte, wenn die Wünsche und Vorstellungen der Besucher des Schwimmbads 

mehr berücksichtigt worden wären. Sie vertritt die Auffassung, dass das Gutachten nicht den 

gewünschten Erfolg gebracht hat. 

Hierzu erläutert Herr Bojer, dass das angefertigte Gutachten als Grundlage für die Beantragung von 

Fördermitteln aus der Sportförderrichtlinie des Landes Niedersachsen dient. Im Gutachten wurden die 

verschiedenen Wünsche der Gruppierungen bereits untersucht und teilweise durch das fachlich sehr 

versierte Büro verworfen. Das Gutachten zeigt, dass das Bad mit dem vorhandenen Schwimmangebot 

sanierungswürdig ist. 

Weiterhin geht Herr Bojer auf das Schreiben der Wasserfreunde Dalum ein, welches den 

Ratsmitgliedern zur Verfügung gestellt wurde. Die Wasserfreunde Dalum werden demnächst zu einem 

Gespräch mit der Verwaltung eingeladen.  

Herr Abel merkt an, dass die Wünsche der Wasserfreunde anzuzweifeln und teilweise nicht umsetzbar 

sind.  

 

Beschluss: 
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1. Die Wassertemperatur wird konstant auf 30 °C belassen. 

  

2. Die hintere Sauna in der Schwimmhalle wird nach den Osterferien 2020 geschlossen. Die 

vordere Sauna wird geschlossen, wenn nennenswerte Instandhaltungsmaßnahmen anstehen. 

Hierfür ist ein gesonderter Beschluss zu fassen. 

  

3. Die Eintrittspreise werden wie in der Vorlage dargestellt zum 01.07.2020 angehoben. 

  

4. Die Fläche der Sauna I wird als Aufenthaltsfläche umgestaltet. Es soll ein Blick auf die 

Wasserfläche möglich sein. Die Umsetzung dieser Maßnahme ist zunächst abhängig von einer 

Förderung durch das Land Niedersachsen.  

 

5. Die Gemeinde Geeste stellt beim Land Niedersachsen zum Stichtag 31.03.2020 einen Antrag 

auf Zuwendungen nach der Sportstättenförderrichtlinie zur Umsetzung der dargestellten 

Maßnahmen.  

 

 

Abstimmungsergebnis:  

 Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

11 Anfragen und Anregungen 

 

 

11.1 La Vida, Osterbrock 

Frau Ahlers informiert sich über die Erweiterung des La Vida in Osterbrock.  

Herr Bojer erläutert, dass derzeit Gespräche mit den Verantwortlichen geführt werden.  

Daraufhin merkt Ausschussvorsitzender Ketter an, dass der Bedarf des betreuten Wohnens in der 

Gemeinde Geeste sehr hoch ist. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

Vorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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